

CHILE - Santa Provoste y los Pro bosta

Ariel Zúñiga

Martes 15 de abril de 2008, puesto en línea por [Ariel Zúñiga](#)

Ahora tanto TVN como PUCTV abren sus noticiarios con la crónica roja; el modo reprochable de hacer periodismo de Chilevisión se ha transformado en la norma. ¿Será sólo una decisión comercial? ¿Nuestro país de pronto es más violento? ¿O se trata de una campaña destinada a mascarar la difícil situación económica y política del país?

Me opongo a las “investigaciones” sobre estos asuntos; me parece que los mensajes se terminan completando en los espectadores, siendo así el que muestren más basura no nos dice que un rebaño camine manso al despeñadero en respuesta, pero sí nos dice de la intencionalidad y la de activación de cuadros durmientes transversales a los superficiales enemigos. Existen fines muy importantes que se deben cautelar.

Las “investigaciones”, ¿hacia donde van a parar? A las mismas páginas marginales en donde llega esta crónica y su influencia se reduce al pequeño grupo que ya está convencido de los resultados antes de que ella se realice. ¿Qué tribunal escuchará esos argumentos trabajosamente obtenidos? ¿Cambiaremos el punto de vista de aquellos que se desvelan pensando en el cambio de *look* para el otoño? Que no se nos olvide que esos *pastelitos* tienen derecho a voto igual que usted o que yo.

Prefiero decir sin más “hay una campaña comunicacional”. PUCTV es el noticiero más serio en el trato de la información y cuando de un día para otro se deja de hablar de economía quiere decir que la cuestión está grave; es preciso que los consumidores sigan abarrotando los *Mall* hasta el día mismo del colapso; es preciso que el sistema político asegure la gobernabilidad ante todo, sólo desde allí es posible seguir jugando al gobierno y a la oposición.

Esa es la razón de los persistentes homenajes al inefable Ricardo Lagos en TVN y de que tanto PUCTV y Chilevisión interrumpen su neurótico fustigar al gobierno. Hasta CQC jugando a *piacere* en vez que faenar a Lagos se suma a los golpecitos en su espalda. ¿Le tienen miedo? No. Aunque no me quepan dudas de que Lagos nunca fue ni un valiente ni un temerario en la dictadura y sólo se tiró piqueros en una piscina bien llena de dólares estadounidenses, no se trata de los yanquis interviniendo en política sino de un mecanismo del propio sistema de evitar que se quiebre el principal resorte de la máquina.

Lavín defiende a Provoste, y Longueira lo apoya. Del mismo modo que en pleno huracán MOP Gate los mismos actúan de sacerdotes para evitar la caída del gobierno a costa de su prestigio personal y de un triunfo electoral opositor. Esto de seguir apostando por caballos cojos no se trata de una generosidad sin precedentes sino de un acto calculado que permite custodiar el mandato original de la clase dirigente: Peleen pero cuando asome la sangre se detienen.

¿Y Provoste? si aún no conseguían odiarla ¿qué opinan ahora que se pasó de política diaguista a bananera de un tris?. Los diaguistas eran reconocidos alfareros y eran unos de los pueblos más avanzados que moraran en el actual territorio nacional pero, estos guiones de teleserie de Miami, actuados o mejor dicho sobreactuados... Uff. Que el diablo me lleve. De los clásicos tecitos de los demócratas cristianos nos pasamos a un picadero de cebolla para un récord *Guinness*, marinado con abundante agua bendita, acompañado por unas presas de minusválido a lo Don Francisco. Por mientras los payasos comparsa se animan a vociferar que la acusación carece de fundamento jurídico, y uno que se cree la reencarnación de Pitágoras se atreve a decir que la matemática ha sido redescubierta y se debe votar de nuevo la acusación.

No me canso de decirlo: sólo en un país tan modestamente instruido como el nuestro es posible que

maquinarias manipulativas tan burdas funcionen.